



荻の里

黒部市立荻生小学校

学校だより4号

令和6年6月27日

目指す子供の姿 やさしく かしこく たくましく
地域を学び、愛する子供

『本物』との出会いが「心」と「頭」と「体」を動かす ~「プール開き」での「模範遊泳」から~
校長 矢木 浩樹

街中の色とりどりの紫陽花の花が、その花らしく、少しずつ色を変えてきています。荻っ子一人一人も、その子らしい「花=行動、姿」を咲かせ、「やさしく」「かしこく」「たくましく」のそれぞれの「花束」に集めようと熱心に教育活動に取り組んでいます。

さて、14日（金）にプール開きを行いました。今年度は、水泳選手をお招きし、模範遊泳を見せていただきました。荻生地区にお住まいの角井俊生さんです。角井さんは現在、来年の「世界マスターズ水泳選手権」出場を目指して、週に6日、厳しいトレーニングに励んでおられます。

プール開きでは、バタフライ、背泳ぎ、平泳ぎ、クロールをそれぞれ25mずつ、合計100m泳いでいただきました。泳ぐ前、全校児童、教職員、合わせて300近い瞳が、正に今、泳ごうとする角井さんを見つめっていました。そして、泳ぎ始めた瞬間、みんなの「心」と「頭」と「体」が動いたのを感じました（「すごく速い！」「ぼくもあの泳ぎ方をしてみたい！」等の思いが一人一人の表情や体全体から感じました）。その後も、息をのむように角井さんの泳ぎを見つめていました。そして、泳ぎ終わった後は、「もう一回みたい！」の言葉や感謝の拍手が起こりました。

第1学期も残り1か月弱となりました。暑い日が続いているので、学校では、熱中症対策を講じながら、教育活動を推進しています。また、今回のように外部講師等をお招きし、『本気』で物事に打ち込んでいる『本物』の方との出会い等、子供たちの心に響くような学習も工夫しています。各学年の学年だよりやホームページでは、その様子等を紹介していますので是非ご覧いただき、ご家庭でも話題にしたり、励ましたりしていただければ幸いです。そして、保護者や地域の皆様のご理解とご協力のもと「やさしく・かしこく・たくましい子供」の育成に向けて今後とも取り組んでいきたいと考えています。どうぞよろしくお願ひいたします。

※ 本校では、「水遊び」「水泳運動」を通して、水に親しむ楽しさや喜びを味わうとともに、安全に関する心得を身に付けることを大切にしています。

水泳指導で最も注意することは事故防止です。安全に水泳指導を行うために、学校では連日、気温と水温の測定を行い、水道やシャワーを始めプール施設の安全管理を徹底しています。水泳指導開始前に、全教職員で機械室での操作や給水・排水等プールに関する安全点検と実技研修を行っています。

また、水泳の授業に際しては、子供の健康状態の把握を第一に考えています。児童にも、「自分の健康状態を知ること」と「水泳中の約束を守ること」を基本として指導しています。

夏になると、海や川等での水の事故が報じられます。こうした事故を防ぐためにも水について正しく理解し、一人一人が自分の健康状態に気を付けるという習慣を身に付けることができるよう、水泳指導を進めたいと思います。各家庭でも子供たちのきめ細かな健康観察をお願いいたします。



角井さんの美しい泳ぎを見つめる児童

宿泊学習を通して…

5年担任 高松 知樹

「宿泊学習でどんなことを学べるでしょうか。」

宿泊学習の事前学習で、子供たちに問いかけました。「自然との触れ合い」「他校との交流」「協力すること」「自立すること」など、様々な意見が出ました。6月20日、21日の2日間、子供たちは国立立山青少年自然の家で様々な自然体験をし、多くのことを感じ学んだようです。引率をしていて感じたことを2つ紹介します。

一つ目は、「協力することの大切さ」です。カレーライス作りや森の遊び場作りでは、班の仲間と役割分担をしたり、共同作業したりすることが必要となります。最初は、自分の思いを通そうとしていた子供も、活動を通して班の仲間と相談したり、協力したりする姿が見られるようになりました。その結果、どの班もおいしいカレーや満足のいく遊び場を作ることができました。来沢山登山では、班の枠を超えてみんなで励ましながら、急な坂を登りきることができました。

二つ目は、「家族の支えのありがたみ」です。この宿泊学習で、初めて家族のもとを離れ一夜を過ごした子供もいました。また、荷物の整理や寝具の用意等、自分のことは自分でやりました。普段、当たり前に支えてくれる家族がそばにおらず不安を感じた子供もいたと思いますが、その分、そのありがたみを十分に感じることができたと思います。

たった2日間の宿泊学習でしたが、子供たちは大きく成長したように感じます。退所式で、お世話になった職員の方から「この2日間で学んだことを学校でも生かしてください。生かすとは続けるということです」とお話をいただきました。素敵な言葉だと感じました。これからの中学校生活でも、協力したり周りに感謝したりする気持ちを忘れずに、かっこいい姿を続けてほしいと思います。



☆7月・9月の主な行事予定☆

<7月>

- | | | |
|--------|-------------------------------------|------------------|
| 1日(月) | 委員会活動
生活習慣チェック | 16日(火)
17日(水) |
| 2日(火) | 学校集金日
校外学習（2年）
堀田先生水泳教室（1・2年） | 18日(木) |
| 3日(水) | 夢バレー教室（3年）
堀田先生水泳教室（5・6年） | 19日(金)
23日(火) |
| 5日(金) | 学習参観・学級懇談会
PTA 心肺蘇生法講習会 | 24日(水) |
| 6日(土) | 社会を明るくする運動黒部大会（5・6年） | |
| 8日(月) | 全校5限まで | |
| 9日(火) | 上下水道施設見学（4年）
堀田先生水泳教室（1・2年） | |
| 10日(水) | 焼き物体験教室（6年）
リサイクルの日 | |
| 11日(木) | くもくん教室（1～3年） | |
| 12日(金) | クラブ活動 | |
| 13日(土) | PTA 親子作品づくり | |

全校5限まで

全校5限まで

堀田先生水泳指導（3年）

全校5限まで

堀田先生水泳指導（4年）

地区児童会・集団下校

給食最終日

第1学期終業式

<9月>

- | | |
|--------|---------------|
| 2日(月) | 2学期始業式 給食開始 |
| 3日(火) | 校内夏休み作品展（～6日） |
| 28日(土) | 運動会（雨天順延） |

※夏休みの予定は、後日、各学年の
夏休みのしおり等でお知らせいたします。